
читайте в номере:
стр. 2 стр. 3 стр. 6 стр. 7 стр. 8стр. 4-5

Обновление 
власти

Травите 
на здоровье

На защите 
прав раждан

Подлог 
в Щербакуле

Новости 
партии

55 шагов 
к справедливости

Справедливая РоссияОМСК, ул. Маяковского,16

16+

г. Омск, ул. Маяковского, д. 16, тел. 97-23-85

Центры защиты прав граждан
работают в 75 регионах страны
Помогаем всем, кто столкнулся с произволом 
в ЖЭКе, на работе, в банке, магазине, школе 
или поликлинике. Учим организовываться
на уровне Советов домов и микрорайонов. 

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ
- РЯДОМ С ТОБОЙ!

№4
39

1 декабря
2017 года

к справедливости

В Омске этой осенью полностью обновилось руководство. Врио губернатора стал справоросс 
Александр Бурков, новым мэром избрана Оксана Фадина, обновился Омский городской совет. Главным 
в этом тандеме безусловно стал новый глава региона Александр Бурков. Социалист по своим 
убеждениям, за первые 55 суток работы он показал свое желание работать на благо всех омичей. 

55 шагов
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По итогам выборов в Омский городской совет 10 сентя-
бря двое членов партии «Справедливая Россия» стали де-
путатами Горсовета: председатель совета регионального 
отделения Владимир Гуселетов и Илья Гофман. 

Депутаты от «Справедливой России» сразу активно вклю-
чились в работу Городского совета. Жаркую дискуссию в 
комитете по вопросам ЖКХ и транспорта, вызвало обсуж-
дение вопроса о ремонте городских дворов. Напомним, 
что в текущем году за счет средств федерального и област-
ного бюджетов были отремонтированы 186 омских дворов, 
но по 30 из них работы до сих пор не приняты по причине 
некачественного исполнения.

Депутат от «Справедливой России» Владимир Гуселетов 
заявил, что программу фактически «узурпировала» партия 
власти - «Единая Россия», и представила ее как единолич-
ный партийный проект, хотя деньги выделил федеральный 
бюджет, то есть она осуществлялась за счет всех налого-
плательщиков: и коммунистов, и справедливороссов, и 
либерал-демократов, и многих других, в том числе беспар-
тийных. 

— Программа «Городская среда» провалена. «Единая 
Россия» натянула на себя одеяло и провалила программу. 
Давайте работать совместно, — призвал Гуселетов.

Другие депутаты также пожаловались на ужасное каче-
ство ремонта дворов: там, где уложили новый асфальт, сто-
ит вода, сам асфальт выкрашивается. А кто-то и вовсе зая-
вил, что поймал одного из прорабов на продаже бордюров. 
Вместо них, по словам парламентария, во дворе поставили 
непрочные пoребрики, которые не выдержат и одной зимы.

Согласился с депутатами и чиновник омской мэрии – за-
меститель директора департамента городского хозяйства 
Евгений Фомин. По его словам, недобросовестным под-
рядчикам нельзя будет участвовать в программе в следу-
ющем году.

В итоге депутаты заявили о необходимости тщательной 
проработки проектов ремонта дворов с проектно-сметной 
документацией. Жильцы дворов зачастую не знают, что бу-
дут делать в их дворах. Кстати, уже в декабре будет состав-
лен перечень дворов, которые отремонтируют по той же 
самой программе в следующем году. 

ПОЛИТИКА

В Омскую область пришли перемены. За три месяца в регионе появился новый руко-
водитель области, новый мэр и обновился состав депутатов Омского городского совета.

Одной из самых долгожданных перестановок стала смена главы региона. Виктор Наза-
ров ушел в отставку по собственному желанию и 9 ноября Президент РФ Владимир Путин 
назначил временно исполняющим обязанности губернатора Александра Буркова, члена 
партии «Справедливая Россия». 

Это назначение стало полной неожиданностью для всех политических сил региона и 
спутало все карты местным олигархическим группировкам, которых устраивал действую-
щий глава. Некоторые финансовые группы даже лоббировали свои кандидатуры на пост 
главы региона. 

Если Виктора Назарова считали ставленником «Газпрома» и «Сбербанка» (и приписы-
вали ему лоббирование интересов этих монополий в регионе), то Александра Буркова 
эксперты называют человеком Владимиром Путина. В первую очередь это значит, что 
новый руководитель Омской области получил большой кредит доверия от Президента и 
федеральные власти будут больше обращать внимания на регион. Это, кстати, уже и про-
исходит. Подробнее читайте на стр. 4-5.

Обновление власти

Первая женщина-мэр

Депутаты Омского горсовета 22 ноября избрали мэром Омска Оксану Фадину. 
Впервые мэром Омска стала женщина. Какие плюсы и минусы можно отметить в ее 

стартовых позициях? 
Во-первых, Фадина является членом команды врио губернатора Александра Буркова. 

Она по сути заместитель губернатора по городу Омску. Единоначалие – это хорошо, учи-
тывая постоянные войны в Омской области между губернатором и мэром. 

Во-вторых, Фадина является опытным администратором и экономистом, что неодно-
кратно признавали даже вечно протестующие коммунисты. Народное хозяйство Омска 
ей знакомо, практически всех чиновников мэрии она тоже знает. 

А вот чиновники мэрии это возможно главный минус, который достается в наследство 
Оксане Фадиной. Про неэффективное управление в администрации не говорили только 
самые ленивые эксперты. 

Результаты ее работы мы увидим уже в ближайшее время. Зима и весна всегда являют-
ся суровой проверкой для мэров сибирских городов.

Преступники или  
«козлы отпущения»?

В Омске вынесен приговор двум экс-министрам правительства Омской области. Быв-
ший министр транспортного комплекса Олег Илюшин приговорен к 6 годам колонии, 
экс-глава минфина Рита Фомина - к 2-м годам

Бывшие чиновники признаны виновными в превышении должностных полномочий при 
выдаче аванса НПО «Мостовик» для строительства метро, Красногорского гидроузла и За-
падного обхода, Илюшину отдельно инкриминировали злоупотребление полномочиями. 
По версии следствия, они причинили ущерб бюджету Омской области в 1,3 млрд рублей. 
Ни Илюшин, ни Фомина не признали вину.

Непонятно, почему в стороне от процесса остался экс-губернатор Виктор Назаров. В 
ходе процесса Илюшин заявил, что действовал по прямому указанию бывшего главы ре-
гиона. Губернатора несколько раз пытались опросить в качестве свидетеля, но каждый 
раз у него находились более важные дела, чем явка в суд по уголовному делу своих быв-
ших подчиненных.

Теперь экс-министры получили реальные сроки и дело, вероятно, будет закрыто.

Почетная синекура
Бывший губернатор Виктор Назаров может стать сенатором от Омской области вместо 

Сергея Попова, об этом сообщила газета «Известия» со ссылкой на свои источники. Ра-
нее предполагалось, что отставной глава региона вернется в «Газпром».

Ремонт второго сорта
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ЭКОЛОГИЯ

Прокуратура Советского округа во время 
проверки охраны водных объектов обна-
ружила, что АО «ТГК-11» нарушает закон, 
сбрасывая в Иртыш вредные вещества и 
при этом превышая установленные норма-
тивы по предельно допустимой концентра-
ции вредных веществ. 

До этого региональное управление Рос-
приронадзора не раз выявляло, что пред-
приятие загрязняет реку вредными веще-
ствами. 

Прокуратура вынесла директору «ТГК-
11» представление и направила в суд иск. 
Ведомство требует признать, что предпри-
ятие, не пытаясь как-то повлиять на сниже-
ние сброса загрязняющих веществ в реку, 
поступает незаконно. Также прокуратура 
потребовала построить очистные сооруже-
ния на предприятии. 

Центральный районный суд полностью 
удовлетворил иск, сейчас прокуратура кон-
тролирует исполнение судебного решения.

Омская ТЭЦ-3 сбрасывала вредные вещества прямо в Иртыш

Травите на здоровье!
Бизнесмены заплатят «копейки» за сбросы химических веществ в Иртыш. 
Прокуратура оштрафовала 6 омских фирм, которые сливали в нашу общую реку отходы 

производства. В сбросах была превышена допустимая концентрация вредных веществ. 
Среди этих предприятий ООО «Лента», Учреждение ОАО «Омский нефтеперерабаты-

вающий завод «Соцкультбыт», АО «ТГК – 11», ОАО «Омскхлебопродукт», ООО «Исток», а 
также ПАО «Омский каучук». 

Все организации будут оштрафованы. Впрочем, суммы этих штрафов мизерные в срав-
нении с тем, какой ущерб экологии наносится. Штраф варьируется от 30 до 80 тысяч 
рублей. Руководство омских предприятий также обязали разобраться, почему концентра-
ция вредных веществ в сточных водах, сбрасываемых в Иртыш, была превышена.

Распил на Красном пути

В начале октября рабочие спилили часть яблоневой аллеи на улице Красный путь\ возле 
дома №145. Главный агроном городского управления дорожного хозяйства и благоустрой-
ства  (УДХБ) Галина Цыганова признала спиливание яблонь ошибкой и сослалась на реше-
ние агронома Советского округа Елены Исаевой сделать из яблони живую изгородь. 

Территория возле дома №145 по Красному пути была оперативно засажена, в том числе 
саженцами ценных пород. Однако местные жители инициировали прокурорскую проверку 
деятельности озеленителей.

Прокуратура признала, что проведённые работы не отвечают требованиям законодатель-
ства. По результатам служебного разбирательства начальник службы озеленения ДЭУ САО 
Елена Исаева, принявшая несогласованное решение о производстве работ, уволена. Кроме 
того, по факту выявленных нарушений прокуратурой Советского административного округа 
директору УДХБ администрации Омска Владимиру Казимирову вынесено представление.

— Не буду злорадствовать: может быть, Елена Владимировна (уволенный агроном – прим. 
редакции) — просто козёл отпущения в данном случае, — прокомментировала сайту «ВОмске» 
ситуацию местная жительница, журналистка Елена Завьялова, которая с конца 2014 года за-
нимается проблемой сохранения яблоневой аллеи на Красном пути. — Это трудно доказать, 
но у меня сложилось впечатление, что яблони были выпилены вовсе не из-за ошибки, а ско-
рее всего, в результате сговора между службой благоустройства и хозяевами нового мага-
зина в доме №145 по Красному пути. Иначе чем объяснить, что снесены деревья, которые 
загораживали вид как раз на часть дома с расположенным в нём магазином. Сейчас этот 
дом раскрашен рекламой, невозможной ранее в нашем микрорайоне. Так оформляют тор-
говые точки где-нибудь на городских окраинах. И «чудесным образом» оказались вырублены 
именно те деревья, которые помешали бы обозревать это «буйство красок». Красивый тополь 
с двумя стволами, росший у торца дома и снесённый как аварийный, был вполне здоровым 
деревом, без видимых повреждений, ему требовалась лишь незначительная санитарная об-
резка ветвей. А вот сухостойный клён по соседству с ним не загораживает вид на магазин 
— он остался на своём месте.

В Омской области резко 
снизилась рождаемость

По данным Омскстата, с начала года в 
Омской области родился 17 231 человек 
(рождаемость за год снизилась на 14,1%), а 
умерло – 19 378. Разница - 2147 человек. 
Ежегодно в нашем регионе демографиче-
ские показатели ухудшаются: в январе-сен-
тябре 2014 года родились 22 285 человек, 

за аналогичный период 2015 и 2016 года 
— 21 509 и 20 201 человек соответственно. 
Смертность остаётся примерно на одном 
уровне. 

Также статистики подсчитали количество 
браков и разводов. За девять месяцев в 
Омской области свадьбу сыграли 11 065 
пар, а развелись — 6451 пара. «В расчёте 
на 1000 жителей области приходилось в 
среднем восемь браков и четыре развода», 
— сообщили в Омскстате.

Основной причиной снижения рождае-
мости омичи называют отсутствие уверен-
ности в завтрашнем дне у молодых семей. 
Не в последнюю очередь горожане обеспо-
коены и экологией. Постоянные выбросы 
химических веществ в атмосферу и без-
наказанность предприятий-нарушителей 
вызывают возмущение омичей, которое 
выливается практически ежедневно в соци-
альные сети. 

Как усилить контроль  
за экологией?

В Омском горсовете 
создана рабочая группа 
по экологии, которая бу-
дет заниматься вопроса-
ми защиты окружающей 
среды в Омске. Пред-
седателем группы стал 
депутат Владимир Гусе-
летов, который был ини-
циатором ее создания.

«Уже девять месяцев, 
как в Омске не могут найти виновных в вы-
бросах этилмеркаптана. Омичи постоянно 
жалуются на химические запахи в воздухе и 
каждую неделю газовые анализаторы фик-
сируют предельно допустимую концентра-
цию различных вредных веществ в атмосфе-
ре. Аммиак, сероводород, этилмеркаптан, 
хлороводород – вся таблица Менделеева 

попадает к нам в воздух. 
Естественно, что это не 
может не сказаться на на-
шем здоровье. В Омске 
ухудшилась ситуация по 
онкологическим забо-
леваниям, у людей сни-
жается иммунитет. Еще 
один больной вопрос 
– это вырубки деревьев, 
в том числе в парковых 

зонах. Яркий пример – недавно на Красном 
пути ошибочно спилили яблони. Проверка 
прокуратуры признала незаконность этого 
действия. Экологические вопросы стоят се-
годня остро, поэтому я предложил создать 
комитет по экологии при Омском городском 
совете», – объяснил свою инициативу Вла-
димир Гуселетов.
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Первые шаги к справедливости
Александр Бурков – первый губернатор – член партии «Справедливая Россия», назначенный на пост руко-
водителя российского региона. Последние годы складывались для нашей области неудачно, поэтому омичи 
очень надеются на нового главу. «Справедливая Россия» проанализировала, какие шаги первыми принял но-
вый руководитель региона и чего за этот короткий срок ему удалось достичь.

+ 15 МИЛЛИАРДОВ В КАЗНУ
Самая большая несправедливость для 

Омской области – это нищий бюджет наше-
го региона. Из почти 120 миллиардов ру-
блей налогов, которые собираются в нашей 
области, в региональную казну поступают 
только около 70-и. Несколько лет подряд в 
условиях финансового кризиса областные 
власти уже забыли о развитии региона и 
только рапортовали об обеспечении соци-
альных обязательств. 

Экономический кризис, который соб-
ственно и выражается значительным дефи-
цитом бюджета, привел к массовой мигра-
ции омичей из региона. Только за 2017 год 
область покинули более 10 тысяч человек. 
Впервые за несколько лет смертность пре-
высила рождаемость. Это говорит о неу-
веренности молодых семей в завтрашнем 
дне. 

Вероятно, именно поэтому в первую 
очередь Александр Бурков начал «трясти» 
деньги из федерального правительства для 
увеличения бюджета Омской области. В 
конце октября Александр Бурков побывал 

в командировке в Москве, где встретился с 
заместителем министерства финансов Рос-
сии Леонидом Горниным. 

В результате федеральные власти на 
2018 год выделят бюджету Омской обла-
сти в общей сложности 15,1 миллиарда ру-
блей: дотация на выравнивание бюджетной 
обеспеченности в размере 6,6 миллиардов 
рублей и 8,5 миллиардов рублей дотации 
на сбалансированность. 

Отметим, что всего (на всю Россию!) фе-
дералы предусмотрели 100 миллиардов 
рублей на дотации на сбалансированность. 
И Омская область получила максимальный 
размер такой поддержки из всех субъек-
тов. Это самый крупный транш в истории 
региона. Как правило, дотация на сбалан-
сированность Омской области не превыша-
ла 1,7 миллиарда рублей.

Александр Бурков рассказал, на что он 
намерен потратить эти деньги.

— Результат поездки в Москву очень хоро-
ший. Надо отдать должное вице-премьеру 
Дмитрию Козаку, который отстаивал интере-
сы регионов и, в том числе Омской области. 

Сегодня Омская область получила дотацию 
на сбалансированность бюджета, самую вы-
сокую в России. Это очень важно, поскольку 
хороший результат даёт нам задел в 2018 
году. Это гарантирует сохранение социаль-
ного бюджета, выполнение тех обязательств 
перед ветеранами, инвалидами и другими 
группами, которые входят у нас в фонд со-
циальной помощи. Безусловно, мы сможем 
выполнить свои обязательства по повыше-
нию заработной платы для педагогов, вра-
чей и работников социальной сферы.

Самое главное, чтобы эти деньги эффек-
тивно были потрачены, и мы могли сфор-
мировать бюджет развития. Не просто их 
«проесть» в следующем году, а заложить 
фундамент, который позволит сделать про-
рывные экономические проекты, в том чис-
ле в социальной сфере и спорте. 

 
БЮДЖЕТ РАЗВИТИЯ

На 2018 год в Омской области был сфор-
мирован профицитный бюджет. В послед-
ний раз такое случилось 12 лет назад, в 
2005 году. Доходы на 2018 год предпола-

гаются в объеме 71,1 миллиардов рублей, 
расходы – 70,9 миллиардов рублей, профи-
цит – 157 миллионов (в 2005 году он со-
ставлял 445 миллионов рублей).

— По сравнению с показателями первона-
чального бюджета 2017 года проект бюджет 
на 2018 год изначально располагает гораз-
до большими возможностями. Доходная 
часть возросла на 6,9 миллиардов рублей 
или 10,8%, расходы – на 5,5 миллиардов 
(+8,4%), — обнародовал ориентиры министр 
финансов Омской области Вадим Чеченко.

ГОРОД И ОБЛАСТЬ КАК ОДНО ЦЕЛОЕ
После избрания новый мэр Омска Окса-

на Фадина заявила, что вся работа Адми-
нистрации будет увязана в единое целое с 
работой главы региона и областного Пра-
вительства. Это значит, что конфликт губер-
натора и мэра, который всегда происходил 
в Омске, в новой политической конфигура-
ции невозможен. 

— Прежде всего, хочу отметить, что ва-
жен президентский курс. Задача мэра – в 
единой команде с губернатором исполнять 
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

волю президента. Работа мэра должна стать 
связующим звеном между жителями и гу-
бернатором. И город должен быть встроен 
в систему регионального управления. Если 
этого не происходит, результаты плачевные. 
И мы это уже увидели, – сказала после сво-
его избрания Оксана Фадина. 

КАК НАЙТИ ВИНОВНИКОВ ВЫБРОСОВ?
Одна из первых проблем, решения кото-

рой омичи ждут уже сейчас – поиски вино-
вника «газовых атак». Напомним, они с пе-
ременным успехом продолжаются с марта. 
Еженедельно происходят новые выбросы 
химических веществ, предельное содержа-
ние которых превышает норму. 

— Мы видим, что в течение 6 месяцев так и 
не выявлен виновник этих выбросов. Самое 
главное – мы не понимаем, что ждет нас 
завтра, повторится это или нет. По итогам 
данного разбирательства я вижу неудовлет-
ворительную работу министра природных 
ресурсов. Ему это поставлено на вид, более 
того, я дал поручение провести служебное 
расследование. Почему министр не принял 
конкретных мер по предотвращению даль-
нейших выбросов, которые начались еще в 
марте? Это была либо халатность, либо ка-
кая-то была личная заинтересованность. По 
итогам проверки будем принимать решение 
и прощаться с министром, если не будет 
предложеном конкретных комплексных мер 
по предотвращению дальнейших выбросов, 
- рассказал Александр Бурков.

Буквально через несколько дней после 
этого заявления министр экологии и при-
родных ресурсов Александр Винокуров по-
дал в отставку. 

Впрочем, отставка чиновника не реши-
ла проблему, поэтому сейчас Бурков ищет 
варианты урегулирования данного вопро-
са. В частности, он предложил областному 

минприроды теснее 
сотрудничать с 
активистами и 
общественни-
ками, которые 
п р о д е л а л и 
большую ра-
боту по пои-
ску источни-
ков выбросов. 
Н а п р и м е р , 
студенты из 
ОмГУПСа пред-
ложили размещать 
газоанализаторы на 
автомобильном транс-
порте. Приборы по принципу 
проекта «Яндекс-пробки» будут пе-
редавать информацию о состоянии атмос-
феры в режиме «онлайн».

ЧИСТКА КАДРОВ
Александр Бурков отправил в отставку 

министра промышленности, транспорта 
и инновационных технологий Александра 
Докучаева и его заместителя Михаила Ду-
бровина. Причиной послужила остановка 
автобусов «Омскоблавтотранса» из-за дол-
гов перед поставщиком топлива. На дороге 
остались брошены 20 тысяч человек. 

— Это были дети и старики, которые не по-
пали в больницы. Они не понимали, ждать 
автобусов или нет. Была угроза жизни лю-
дей», – заявил Александра Бурков и также 
назвал главную ошибку главы минпрома и 
его зама, — Они допустили эту чрезвычай-
ную ситуацию, заранее знали об инкассо-
вых поручениях и остановке по топливным 
картам и даже не уведомили главу региона, 
не предприняли никаких мер. Это была их 
ошибка. 

Затем глава региона раскрыл сенсацион-

ные подробности: предприятие готовили к 
банкротству. Александр Бурков сообщил о 
наличии письма за подписью Александра 
Докучаева и Михаила Дубровина, где те ус-
матривали признаки банкротства у главно-
го областного перевозчика.

Напомним, с 20 ноября около 300 сель-
ских автобусов Омскоблавтотранса не 
вышли в рейс из-за долгов за топливо. 
Поставщик — компания «Газпромнефть» 
— заблокировала топливные карты. Около 
70% перевозок обеспечивает Омскоблав-
тотранс. Сообщение между городом и 
районами остановилось на 4 дня. Сейчас 
перевозки возобновлены, однако  на Ом-
скоблавтотрансе по-прежнему висят долги.  
Также есть задолженность по страховым 
взносам. Общий долг предприятия состав-
ляет около 260 миллионов рублей. 

ПОМОЩЬ МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
Бурков поручил вернуть в Омской об-

ласти ежемесячные выплаты 
многодетным семьям. За 

рождение в 2018 году 
третьего или после-

дующего ребенка 
будут платить 
ежемесячно 9 
323 рубля до 
д о с т и ж е н и я 
м а л ы ш о м 
трех лет. 

Чтобы сни-
зить нагрузку 

на областной 
бюджет, врио 

губернатора до-
говорился о софи-

нансировании данной 
меры в Правительстве 

РФ. В 2018 году на эти цели 
из областного бюджета направят 

187,2 миллиона рублей и еще 121,2 мил-
лиона – из федеральной казны. 

По прогнозу специалистов региональ-
ного министерства труда, в 2018 году не 

менее 5 тысяч многодетных семей, прожи-
вающих в Омской области, у которых поя-
вится третий или последующий ребенок, 
получат существенную прибавку к семей-
ному бюджету. 

Заметим, семьи, получавшие в связи с 
рождением третьего или последующего ре-
бенка в 2013 году данную меру поддержки, 
не смогут воспользоваться ею во второй 
раз в случае рождения в 2018 году еще од-
ного ребенка. 

Сегодня в Омском регионе проживает 26 
856 многодетных семей, в них воспитыва-
ются 88 973 ребенка.

МАЛЕНЬКИЕ ПРОБЛЕМЫ  
БОЛЬШОГО ГОРОДА

В октябре врио губернатора принял уча-
стие в субботнике и показал свое нерав-
нодушие к маленьким проблемам города, 
которые видимо уже не замечают местные 
коммунальщики. 

По пути на субботник в парк «Зеленый 
остров» Александр Бурков сделал останов-
ку на улице 1-я Затонская и решил посмо-
треть, как убирается от мусора территория 
в центре Омска. Его взгляду предстала 
неухоженная площадка прямо у забора 
детсада № 279, где были разбросаны пла-
стиковые бутылки, сигаретные окурки, цел-
лофановые пакеты и другие отходы жизне-
деятельности омичей. 

Бурков тут же позвонил и.о. мэра Сергею 
Фролову и попросил уделить особое внима-
ние уборке территорий возле детских са-
дов и школ. По мнению губернатора, под-
растающее поколение должно привыкать 
к порядку с малых лет. Врио губернатора 
поручил найти собственников проходящей 
рядом теплотрассы и обязать их сделать те-
плоизоляцию.

Когда Бурков ехал назад с субботника, 
территория возле детсада № 279 была 
убрана. Видимо, иногда нашим чиновни-
кам нужен «волшебный пендель», который 
чудотворно повлияет на их работу. 

Александр Леонидович Бурков — уроженец 
Свердловской области, член партии «Спра-
ведливая Россия». До назначения врио губер-
натора Омской области он являлся депутатом 
Государственной Думы и заместителем пред-
седателя фракции «Справедливая Россия» в 
ней. По образованию Бурков — инженер-тепло-
энергетик. Он окончил тот же вуз, где в своё 

время учился и первый президент РФ Борис 
Ельцин. У него есть жена и сын. Политик ув-
лекается охотой и придерживается социали-
стических взглядов. У нового руководителя 
Омской области солидный опыт работы в ор-
ганах власти. В 1990-е годы он несколько лет 
проработал заместителем губернатора Сверд-
ловской области.

Биография
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НА ЗАЩИТЕ ПРАВ ОМИЧЕЙ

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН
ул. Маяковского, д.16, график работы: с 10 до 19 часов пн-пт, тел:97-23-85 

Бесплатная правовая помощь
Скоро будет два года, как в Омске работает социально-правовой проект Центр защиты прав граждан, соз-

данный по инициативе партии «Справедливая Россия». Специалисты центра помогли омичам одержать сотни 
побед над мошенниками, недобросовестными управляющими компаниями, работодателями и другими орга-
низациями. 

Интересно, что одним из инициаторов создания этого партийного проекта является врио губернатора Ом-
ской области Александр Бурков. По его мнению, главная задача Центров – научить людей защищать свои 
права, развить в них гражданское самосознание, чтобы каждый россиянин, собственник жилья и члены его 
семьи с нашей помощью научились влиять сначала на то, что происходит в их доме, а затем и во всем нашем 
городе и во всей стране. 

Расскажем несколько таких историй о защите прав омичей.

СЛЕСАРЬ БЕЗ ПЕНСИИ
Рабочий стаж у Евгения Горбунова больше 40 лет, 8 из 

них мужчина работал слесарем-ремонтником на так на-
зываемом «горячем участке», в кузнечнопрессовом цехе 
завода «Полет». По закону мужчина имел право выйти на 

пенсию досрочно, на льготных условиях. Так, 8 лет рабо-
ты в особо тяжелых условиях труда давали право Евгению 
Горбунову выйти на пенсию на три года раньше, в 57 лет. 
Однако в Пенсионном фонде отказались учесть 3,5 года 
льготного стажа омича, и потому о назначении досрочной 
пенсии не могло быть и речи. Но несостоявшийся пенси-
онер решил бороться за свои права и обратился в Центр 
защиты прав граждан «Справедливая Россия». 

Специалисты Центра справедливости выяснили, что стаж 
на горячем участке полностью отражен в трудовой книжке 
Евгения Горбунова. Спор возник вокруг документов, кото-
рые потребовали специалисты ПФР у бывшего работодате-
ля слесаря, завода «Полет». 

В архивах работодателя не сохранились журналы заме-
ров микроклимата в цехе №18, где работал Евгений Гор-
бунов, как раз за три года работы мужчины на этом пред-
приятии. Из-за бумажной волокиты, к которой обычный 
работяга не имел никакого отношения, 3,5 года работы в 
горячем цехе исключили. К слову, температура в зоне га-
зовых горелок в цехе достигала 300 градусов. 

В Центре защиты прав граждан посоветовали мужчине 
подать в суд на Пенсионный фонд. Чтобы в судебном засе-
дании еще раз представить документы, подтверждающие 
его право выйти на пенсию досрочно. 

В итоге Ленинский районный суд города Омска рассмо-
трел материалы дела и встал на сторону Евгения Горбуно-
ва. Пенсионный фонд обязали включить весь специальный 
стаж слесаря, который дает право на досрочную пенсию. 
А также назначить страховую пенсию по старости на три 
года раньше. 

Евгений Горбунов получил свою первую пенсионную вы-
плату в сентябре 2017 года. Но, на пенсию он должен был 
выйти еще в ноябре 2016 года, поэтому ему произвели вы-
платы за весь упущенный период.

КАСТРЮЛИ «ОТ МАКАРЕВИЧА»
Наборы «сверхкачественной» посуды за 100 тысяч ру-

блей с успехом продолжают реализовывать доверчивым 
россиянам. Житель Омска обратился к правозащитникам 
из Центра защиты прав граждан «Справедливая Россия» 
с просьбой помочь вернуть кастрюли, ножи и одеяла об-
щей стоимостью 89 тысяч рублей обратно продавцу – ООО 
«Станкино». По словам омича, товар оказался не таким ка-
чественным, как обещали сотрудники компании. На пре-
зентации посуда позиционировалась как сверхпрочная, 
изготовленная из сплава титана и вольфрама с особым 
покрытием. 

– Я сам видел на презентации, что готовят на ней без 
масла и очень быстро. Нам показывали видеоролики, на 
которых на похожей посуде готовил сам Андрей Макаре-
вич. Каково же было мое удивление, когда дома я увидел 
откровенный брак и царапины на «вечной» и такой дорогой 
посуде, – рассказал пострадавший. 

При оформлении сделки продавцы предупредили: перед 
использованием кастрюль в них нужно в течение 10 минут 
прокипятить воду. Но при первом использовании хваленое 
покрытие тут же «смыло». Возмущенный покупатель решил 
отдать некачественную посуду продавцу, но получил отказ. 
В компании ООО «Станкино» объяснили, что не примут то-
вар, которым пользовались. И отказались расторгнуть до-
говор купли-продажи и вернуть аванс. 

– Мне откровенно грубили, со мной разговаривали все 
сотрудники по очереди, но в итоге я так и остался с еже-
месячным платежом по кредиту в 4 тысячи рублей на год и 
бракованной дорогостоящей посудой на руках. Я обратил-
ся в мироновский Центр с просьбой о помощи, – уточнил 
омич.

В Центре защиты прав граждан мужчине пояснили, что 
действия продавца незаконны, и составили досудебную 
претензию в компанию ООО «Станкино» с требованием 
расторгнуть договор купли-продажи и вернуть выплачен-
ный ранее аванс в размере 20 тысяч рублей. Продавец на 

письменную претензию не отреагировал. Тогда специали-
сты подготовили исковое заявление в суд. 

Суд рассмотрел все материалы дела и встал на сторо-
ну пострадавшего омича. Признал договор между истцом 
и ООО «Станкино» недействительным и обязал ответчика 
выплатить 20 тысяч рублей аванса по договору и 5 тысяч 
компенсации морального вреда в пользу жителя Омска. 
А также 12,5 тысячи штрафа за неудовлетворение тре-
бований потребителя в добровольном порядке, а также 
госпошлину в размере 1325 рублей. Решение вступило в 
законную силу. 

В данный момент долг перед омичом погасили ча-
стично, в размере 17 тысяч рублей.

ШКОЛЬНЫЕ СТОЛОВЫЕ - ПОД ДЕПУТАТСКИЙ 
КОНТРОЛЬ!

Начало нового учебного года ознаменовалось случаями 
массовых пищевых отравлений детей в столовых школ и 
детских садов. Некачественные и дешевые продукты, не-
правильные условия хранения и приготовления дорого об-
ходятся для здоровья ребенка. 

Чтобы наказать виновных и призвать надзорные органы 
к своевременному контролю, партия «Справедливая Рос-

сия» начинает акцию «Школьные столовые – под депутат-
ский контроль». 

Муниципальные и региональные справедливороссы за-
ймутся проверкой столовых в дошкольных и школьных 
учреждениях. А мониторинг всех нарушений будет вести 
Центр защиты прав граждан. 

Если ваш ребенок стал жертвой пищевого отравления, 
если в школе и детсаду экономят или закупают некаче-
ственные продукты, если на пищеблоке царит антисанита-
рия, приходите в Центр защиты прав граждан. 

Информация о нарушениях будет оперативно переда-
ваться нашим депутатам, в органы санитарного контроля, 
правоохранителям и в СМИ

ЗАЩИТИМ ЗДОРОВЬЕ НАШИХ ДЕТЕЙ! 
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Жалобы омских дачников дошли до Госдумы
Председатель Совета омского отделения «Справедливая Россия» Владимир Гуселетов в Москве встретился 
с лидером партии Сергеем Мироновым. Одним из вопросов беседы стали поправки к закону о садоводах. 
Омское отделение собрало четыре тысячи подписей садоводов, которые протестуют против многих нововве-
дений и предлагают изменить законопроект.

Лидер партии «Справедливая Россия» 
Сергей Миронов поддержал инициативу 
омских партийцев.

«— Спасибо омскому отделению партии, 
которое провело серьезную работу по сбору 
подписей и предложений к закону. Садово-
ды и эксперты нашли основные недоработ-
ки в законе, и разработали предложения 
поправок. В настоящий момент проект по-
правок находится на рассмотрении в юри-
дическом отделе партии. Как только наши 
специалисты внесут в него необходимые 
корректировки, мы планируем внести его 
на рассмотрение в Государственную Думу. 
«Справедливая Россия» и дальше будет по-
следовательно отстаивать интересы россий-
ских дачников, и добиваться доработки дан-
ного закона».

Напомним, в конце июля 2017 года был 
принят Федеральный закон № 217-ФЗ «О 
ведении гражданами садоводства и огород-
ничества для собственных нужд и о внесе-
нии изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации».

В последней декаде октября в Муромцевском му-
ниципальном районе Омской области выбирали главу 
района. В отличии от прошлых выборов, выбирало не 
население, а депутаты районного Совета, то есть как 
бы народные избранники. То же, да не то. 

Слишком все оказалось предсказуемым. Партия 
«Единая Россия», пользуясь административным ресур-
сом, отработала в своем фирменном стиле. Отобрав у 
населения право выражать свое отношение к власти, 
единороссы совершили еще одну чисто техническую 
махинацию – передали всю полноту власти комисси-
ям по отбору кандидатов.

А члены комиссии отработали отлично – постара-
лись не допустить до голосования никого из неугод-
ных или неудобных кандидатов. Отбирала комиссия 
жестко. Не тот цвет глаз или нос горбат, или, не дай 
Бог, не той партии – пошел вон! А если даже той са-
мой партии – все равно пошел вон, ибо сметь высовы-
ваться против действующего главы нельзя. И никому 
из отвергнутых кандидатов в главы района не объяс-
нили, почему они не подходят на сие видимо сакраль-
ное место. 

Да и чего объяснять-то – ведь критериев отбора кан-
дидатов НЕТ. А раз нет, то и суда на комиссию нет. 

Попытка самовыдвиженца В.Н Сивохи и кандидата 
от «Справедливой России» Д.В. Ситникова обжаловать 
результаты отборочного тура в суде ни к чему не при-
вела. Суд заявил – процедура соблюдена. В общем 
– главное, чтобы костюмчик сидел. Главное, чтобы 
прошел тот, кто нужен. Или должен.

А потом депутаты районного Совета голосовали за 
две кандидатуры – действующего главу района и его 
заместителя. Итог голосования – 8 за действующего 
главу, 7 – за его заместителя. 

Победил и стал главой района человек, который, как 
и двигавшая его партия, не выполнил ни одного своего 
предвыборного обещания. Победил подло и трусливо, 
с помощью хорошо отработанных технологий. 

Жаль наш район, сидящий сегодня в самом подвале 
рейтингов развития Омской области.

Как видно, многое не то 
Или не так вокруг творится,
Пройдясь по списку сверху вниз,
Увы, все те же видим лица.

Ах, как бы мог Аристократ
Его украсить милой рожей, 
Но, к сожалению, все в нем
До удивления похожи.

Похожи наглостью своей,
Хлебая нефть огромной ложкой,
Похожи подлостью кровей
Под книжкой с красною обложкой.

Похожи гнусною стезей,
Судьбой и непомерной платой,
Что платим мы за их покой
Из нашей нищенской зарплаты.
 
Похожи трусостью в глазах
И пропастью в аплодисментах,
Где каждый маленький пруссак 
В его отдельных элементах.

Похожи все на одного,
И все на всех похожи тоже.
Жить в списке просто и легко
С хамелеоновою кожей.

Выборы без выбора Справедливый председатель КТОСа

Александр Рахно

СПИСОК

В ноябре Ленинский районный суд вынес решение относительно спорного по-
ложения Натальи Барышевой - бывшего председателя КТОСа «Привокзальный», 
ныне помощника депутата Омского городского Совета Ильи Гофмана. Суд принял 
сторону Барышевой и удовлетворил исковые требования сторонника Партии СР. 

Суд отменил решение о незаконном увольнении, потребовал немедленно вос-
становить Барышеву в должности и присудить ей финансовой выплаты в связи с 
вынужденными прогулами. Кроме того, председатель КТОС получит компенсацию 
за моральный вред. Наталья Барышева восстановлена в должности и продолжает 
работать на благо жителей привокзального поселка.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
празднует свое одиннадцатилетие!

28 октября 2017 года исполнилось 11 лет со дня создания партии «Справед-
ливая Россия». В связи с этим председатель Совета регионального отделения 
Владимир Гуселетов и Совет регионального отделения поздравили всех чле-
нов и сторонников партии «Справедливая Россия» в Омской области. 

«Уважаемые однопартийцы! Вот уже 11 лет наша партия отстаивает социальную 
справедливость и стоит на страже интересов граждан России. Каждый день Вы 
вносите свой вклад в это нелёгкое, но необычайно важное, правое дело. Сегодня 
мы хотим поблагодарить Вас за продуктивный труд и поддержку, за ту тщатель-
ность, находчивость и целеустремленность, с которой вы подходите к решению 
проблем общества и стоящих перед партией задач. За вашу искреннюю веру в 
наше дело, которая помогает партии развиваться и идти вперед к реализации 
всех намеченных целей. 

Особого внимания заслуживают и наши сторонники – все омичи, кто посиль-
ным участием или своим голосом на выборах поддерживает «Справедливую Рос-
сию». Наш успех – это и Ваша заслуга. Мы говорим Вам спасибо, за оказанное 
доверие и сопереживание социально-демократическим идеям. Мы, как и прежде 
будем прикладывать все усилия, дабы оправдать Ваши ожидания и сделать жизнь 
в Омской области достойной и справедливой!»
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Омские справороссы избрали новый совет

Основным вопросом конференции стал выбор новых членов Совета 
регионального отделения партии в Омской области. Напомним, ме-
сяц назад Центральный Президиум партии приостановил полномочия 
нескольких членов Совета. Делегаты собрались, чтобы избрать новых 
членов руководящего коллегиального органа партии. 

Новый состав Совета был принят в результате тайного голосования 
большинством голосов (председатель совета априори входит в него). 
Срок полномочий нового Совета – 2 года.

СОСТАВ СОВЕТА РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ:
Бондарев Борис Анатольевич

Галицкий Виталий Николаевич
Гольман Наталья Ивановна 

Гуселетов Владимир Владимирович
Давыдова Марина Борисовна

Еськов Евгений Александрович
Назаров Иван Александрович
Свешникова Елена Ивановна

Чиж Дмитрий Григорьевич
Также делегаты избрали представителя от Регионального отделения 

партии в Омской области на 9-й съезд партии «Справедливая Россия», 
который состоится 25 декабря в Москве. По решению делегатов, уча-
стие в съезде, на котором будет рассмотрен вопрос об участии Пар-
тии в выборах Президента РФ, примет председатель Совета Владимир 
Гуселетов.

— Делегаты конференции выразили мне поддержку, за что я им благо-
дарен. Сегодня мы избрали в члены Совета достойных людей, которые 
готовы работать на благо омичей и нашей партии. Партия обновляется, 
я считаю, что это хорошо. Мне понравилось, что приехавшие из муни-
ципальных районов делегаты также заряжены на продуктивную работу. 
У нас поставлены высокие цели и мы шаг за шагом теперь будем к ним 
идти, ─ сказал лидер омских эсеров Владимир Гуселетов. 

В Омске 25 ноября прошла конференция 
регионального отделения партии «Справед-
ливая Россия». Мероприятие состоялось 
в конференц-зале гостиницы «Турист», на 
встречу приехал 21 делегат из 23.

Подлог в Шербакуле
Чтобы устроиться на должность и полу-

чать доплаты из муниципального бюджета 
шербакульский чиновник совершил подлог 
документов. Несмотря на то, что случай 
вопиющий, должную огласку в областных 
СМИ он получил только после того, как о 
нем рассказала председатель местного от-
деления партии «Справедливая Россия» в 
Шербакульском районе Наталья Ивановна 
Гольман. 

История начались еще весной 2017 
года, когда служебная проверка выявила, 
что в трудовой книжке заместителя главы 
Шербакульского района и председателя 
комитета по экономической политике и 
управлению муниципальным имуществом 
Андрея Вейкума присутствуют несоот-
ветствия по стажу. Как выяснилось, при 
устройстве в районную Администрацию в 
2009 году, чиновник незаконно приписал 
в свой трудовой стаж 5 лет работы (с 2002 
по 2006 год) в крестьянско-фермерском 
хозяйстве «Вейкум», принадлежащем его 
отцу. Этих лет Вейкуму не хватало, чтобы 

по действующим нормам претендовать на 
должность в муниципалитете. 

Запросы в Пенсионный фонд и налого-
вую службу показали, что необходимых 
отчислений за работника в тот период от 
КФХ «Вейкум» не поступало, что означает, 
что официально он там и не работал. Кроме 
того, по данным Фонда обязательного ме-
дицинского страхования, в указанный срок 
Андрей Вейкум значился в базах сначала 
как учащийся, позже – как неработающий, 
а его мать-учительница, согласно информа-
ции Управления образования районной ад-
министрации, в этот период получала стан-
дартные налоговые вычеты за него, как за 
иждивенца.

Выводы проверки были переданы в ко-
миссию по противодействию коррупции, 
которая признала факт подлога докумен-
тов. Стаж за указанный период был признан 
недействительным, над Вейкумом нависла 
угроза увольнения. Его обязали вернуть бо-
лее 30 тысяч рублей, которые он получил в 
различное время как надбавки за стаж. 

Однако глава Шербакульского района 
Александр Молоканов начал защищать 
своего заместителя, и поднял вопрос о пе-
ресмотре его дела, настаивая, что период 
работы с 2002 по 2006 год может был за-
считан как допустимый стаж для поступле-
ния на муниципальную службу. Начальник 
Шербакульского отделения Пенсионного 
фонда согласился внести изменения в пен-
сионную историю Вейкума и 3 июля 2017 
года принял от него «задним числом» день-
ги в счет отчислений за работу в крестьян-
ско-фермерском хозяйстве в 2002 – 2006 
годах. В этот же день Вейкум обратился к 
главе района с заявлением о повторном 
рассмотрении своего дела в связи с кор-
ректировкой лицевого счета.

Новое заседание антикоррупционной ко-
миссии по делу Вейкума прошло 19 июля, 
и несмотря на то, что по свидетельствам 
очевидцев Александр Молоканов обещал 
«разобраться по отдельности» с каждым ее 
членом, решение комиссии осталось неиз-
менным, а все имеющиеся материалы дела 

были переданы заместителю начальника 
управления отдела полиции в Шербакуль-
ском районе Дмитрию Сумарокову.

В конце июля, Андрей Вейкум воспользо-
вался правом оспорить решение комиссии в 
гражданско-правовом порядке и подал соот-
ветствующий иск. Однако 25 октября 2017 
года суд принял решение не в его пользу и 
постановил в исковом требовании отказать. 
Известно, что в настоящее время Вейкум го-
товит апелляцию, но, скорее всего, это уже 
никак не повлияет на решение суда.

Теперь комиссия по противодействию 
коррупции имеет право повторно рассмо-
треть дело о незаконном приписании ста-
жа и вынести официальную рекомендацию 
главе Шербакульского района об увольне-
нии Андрея Вейкума с занимаемой долж-
ности. Если же глава снова проигнорирует 
это требование или предпримет обратные 
действия, как это было в прошлый раз, то 
члены комиссии могут составить на него 
жалобу за бездействие в прокуратуру, уве-
домив об этом и губернатора.


